
指宿港海岸緑地整備基本設計(案)に対するご意見とそれに対する市の考え方 

№ ページ ご意見等 意見等に対する市の考え方 

1 P2 

 本基本計画で具体的な各種整備が図られ

るのは「後背地」ですが、このエリアの特

性は護岸・砂浜・海・対岸景観との密接な

関係にあると思います。 

ついては、後背地に「海」がもたらして

いる恩恵や護岸がコンクリート護岸である

ことを踏まえつつも、どのように後背地の

緑地整備との連続性を確保するかなどにつ

いて、基本設計でのコンセプトの追加が必

要と思います。 

 ご指摘のとおり，海，砂浜，護岸との連続

性を確保することは，本基本設計の大前提で

す。具体的な手法につきましては，今後，検

討していきたいと思います。 

 

2 P2 

テトラポットは防災という観点では優れ

ている反面、景観・見た目という面において

は情緒を妨げる一面もあるかと存じます。観

光に従事する者として、砂楽周辺や指宿港周

辺をお散歩される市外からのお客様から「テ

トラポットがなければ水平線が一面に見え

て綺麗なのに」という声も多々伺うことがあ

ります。P2 のようなテトラポットの置き方で

は、ほぼほぼ水平線はテトラポットで隠れ、

P23～25 のようなイラストイメージにはなら

ないのではないでしょうか。これほど多くの

テトラポットが本当に必要なのでしょうか。 

 テトラポット（消波ブロック）は，景観を

考慮し，陸側から見えないように，離岸堤の

沖側にのみ配置する計画となっております。

しかし，離岸堤は，満潮時でも海中には隠れ

ません。離岸堤を海中に沈め，見えなくする

潜堤案も検討されましたが，必要な防災機能

を満たせず，離岸堤が採用となりました。但

し，離岸堤の壁面に，化粧型枠を使用し，石

の乱積み模様にするなどして，景観への配慮

を行っております。 

 

 

3 P9 

 「飛砂対策」として「堆砂垣」を設置する

とありますが、設置場所が現状の位置で良い

のかどうかの適否、また、対策効果に疑念が

残ります。 

現在，すでに完成した１工区にて植栽や堆

砂垣を使った飛砂対策の試験施工を行ってい

ます。この試験施工で得られた結果を今後の

緑地整備に反映させていきたいと考えており

ます。 

4 P14 

 数十年ほど前の事ですが、指宿では、パッ

ションフルーツ（時計草）が農作物として栽

培されていた実績があり、比較的に良い候補

かもしれません。グミはどうなのでしょう

か。パパイヤ、ブルーベリーなどは、人の管

理が必要と思われます。 

今後，維持管理も含めて，海岸緑地での栽

培に適した南国らしい果樹を選定していきた

いと思います。 
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5 P16-17 

 我が国では左程、一般的ではありません

が、道路には要所要所に、車のスピードを緩

めるための段差を設けてはどうでしょうか。

現状においても課題であると思います。 

市道整備に関しては，車道部の拡幅は行わ

ず，歩行者優先を考えております。そのため

車のスピード抑制対策が今後の課題となりま

す。ご提案いただいた段差案も含め，検討し

ていきたいと思います。 

 

 

6 P20 

「指宿港海岸の豊かな風景」とはどのよう

な風景か、ある程度の説明的な記述が必要と

思います。 

これは、上記１の意見ともつながるものであ

ると思います。 

ご指摘のとおり，豊かな風景というものが

漠然としております。具体的に言いますと，

豊かな風景とは，海，整備された海岸施設（砂

浜等）そして緑地の融合した風景です。その

ため「指宿港海岸の豊かな風景」を「海・砂

浜・緑地の調和」に修正しました。 

 

 

7 P20 

 休憩施設に限らず、海岸域での課題とし

て、直射日光、あるいは、コンクリート面か

らの照り返しなどの対策は欠かせません。 

 この点について、今後の検討が必要と思い

ます。 

ご指摘のとおり，休憩施設だけではなく，

木陰を作る植栽の配置も検討していきたいと

思います。 

8 P21 

「手洗い場・トイレの整備方針」に「犯罪

上、・・・」、「経済性・維持管理・・・」と、

重要な配慮事項が述べられていると思いま

す。しかし、このような場所でのトイレの使

用頻度は高くないと想定されること、また、

検討結果いかんによってはジェンダーフリ

ーの観点を考慮する必要が出てきそうなこ

となどから、便所を男女別に分けることにつ

いては、多機能便所もあることであり、再検

討されてはいかがでしょう。 

 なお、イベント時のトイレの配備は、別の

話しになるのかもしれません。 

海岸緑地の維持管理作業や日常的な利用の

ため，一定数のトイレは必要であると考えま

す。多機能トイレにつきましても，社会情勢

等を踏まえ，今後，検討していきたいと思い

ます。 
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9 P21 

知林ヶ島へ渡られるお客様から「足につい

た砂を落とす所がなかった」という声を聞く

ことが多々あります。足についた砂を洗う場

所がなければ、トイレの手洗いスペース等で

足やスリッパを洗う人が多くなり、トイレが

砂まみれになり汚くなる可能性が予想されま

す。トイレの外にでも砂を落とせる水道があ

れば良いのではないかと思いますがいかがで

しょうか。 

ご指摘のとおり，トイレとは別に手洗い場，

足洗い場が必要であると考えます。今後の詳

細設計により，設置数や配置を検討していき

たいと思います。 

10 P21 

トイレは山川のスイカ広場のような、地域

資源や指宿のイメージを織り交ぜた遊び心の

あるトイレにしても面白いのではないかと思

います。（景観や海岸全体との調和を崩さない

程度のデザイン？） 

 ご提案ありがとうございます。詳細設計の

中でデザインを検討していきたいと思いま

す。 

 

 

11 P22 

「民間活力導入」については、海岸利用者

にとってアクティビティや回遊性向上といっ

た言葉は魅力的ではありますが、段階的な導

入を検討するなど、慎重な対応が必要である

ように思います。 

 理由：指宿市の人口動態、観光（客）の現

状、池田湖畔の実情などを考慮すれば、慎重

な意見にならざるを得ません。 

民間活力の導入に関しましては，段階的な

導入になると思われます。導入するアクティ

ビティ，それに伴う民間事業者の選定など，

慎重な検討が必要であると考えます。 

12 P23-25 

イベント・アクティビティ等を催す際に、

緑地・海岸内を大型車両が通行できる設計に

しないと設営や機材搬入が難しくなるのでは

ないでしょうか？ 

植物や設備の保守・修繕という観点でも、

ある程度の大きさの車両が通行できる設計に

はメリットがあると思います。 

ご指摘のとおり，イベント等の機材搬入及

び維持管理のために，車両の進入は，不可欠

です。なお，車両の大きさについては，今後，

詳細設計の中で検討していきたいと思いま

す。 
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13  

消防水利の配置はどのようになっておりま

すでしょうか。消防水利というものは災害以

外の場面でも活躍できる可能性があります。

例えば、某ホテルさんでは台風後、潮水がべ

っとりついた壁面を水利と消防ホースを用い

て洗い流しているみたいです。いざというと

きはもちろん、植物や設備の保守・管理等の

場面においても水利は活躍できるかもしれな

いので、なるだけ水利の配置も綿密に設計す

る必要があると思います。 

 上下水道については，概略設計を行ってい

ますが，消防水利については，今後，検討し

ていきたいと思います。 

14 その他 

「東洋のハワイを自称する割に、泳げる海

がない。」とお客様から残念そうに言われ、悔

しい思いをしたことが今まで何度もありまし

た。特に海外からのお客様のビーチに対する

要望は大きく、お客様のご希望に添えないこ

とがこれまで多くありました。今回の海岸の

整備計画は私を含め多くの市民が期待を寄せ

ている事業かと思います。指宿港周辺が素晴

らしいエリアになっていくよう何卒よろしく

お願いいたします。 

観光客や市民が気軽に訪れることができる

海水浴場の整備を検討していきたいと思いま

す。 
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16 その他 

以下は，指宿港海岸緑地整備と同時並行で

ご検討いただきたい町おこし計画です。ビー

チで実施できることが多々ございますので，

設計段階からご検討いただけますようお願い

申し上げます。 

①あまんリゾートの誘致（指宿市より海沿い

の絶景ロケーションを提供） 

②白浜ビーチ 

③キッチンカーをビーチ沿いに設置 

④ミスハワイによるフラダンスショーの開催 

⑤ビーチでモーニングヨガ，サンセットヨガ

（ヨガウェアルルレモン協賛） 

⑥Jake Shimabukuro によるウクレレショー 

⑦海岸を含めた指宿の主要名所にウォールア

ート※TBS番組プレバトの特番としてプロデ

ューサーに直接企画書を提出できる可能性大

です。 

⑧ビーチシアター（サンセットタイムに実施） 

⑨ビーチマルシェの開催（現地の名産品をリ

ーズナブルな価格で提供，ハワイのファーマ

ーズマーケットをイメージ） 

⑩ビーチにオープンテラスのカフェ 

また，指宿市全体の町おこしとして，以下の

計画を提案いたします。 

①コロナ禍収束後，医療ツーリズムでインバ

ウンド集客 

②三井 or 三菱アウトレットモールの誘致 

③コストコの誘致 

④IKEA の誘致 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ご提案の内容につきましては，ご意見とし

て承り，今後の参考とさせていただきます。 
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17 その他 

指宿市は，海・山の豊富な食糧資源や温泉

などの魅力の宝庫であると思います。一方で，

市民の高齢化や過疎化が進む昨今，早急に町

おこしが必要だと考えます。今後 PR を強化

し，企業や学校などを誘致することができれ

ば，人口増加，観光客の増加が見込まれ，指

宿市全体が発展していくと思われます。どう

ぞご検討お願いします。 

ご提案の内容につきましては，ご意見とし

て承り，今後の参考とさせていただきます。 

15 その他 

海岸緑地にスケートパークを作ってほし

い。指宿には滑る場所がないのでよろしくお

願いします。 

ご提案の内容につきましては，ご意見とし

て承り，今後の参考とさせていただきます。 

18 その他 

海岸緑地全体を一体的にプロデュースする

ようなデザイン設計をしてはどうか。 

ご提案の内容につきましては，ご意見とし

て承り，今後の参考とさせていただきます。 


